

OV SPD St. Jürgen: Protokoll der Mitgliederversammlung vom 03.05.23

Datum	03.05.23, 19:00 Uhr
Ort	Lübecker Rudergemeinschaft, Hüxtertorallee
Protokoll	Markus, Nachreichung durch Lennart

Themen

- Begrüßung der Anwesenden durch Lennart

1. Vortrag von Frank Zahn

- Wir hatten Frank Zahn geladen. Er ist Bürgerschaftsmitglied und Sprecher für Sicherheit und Ordnung, Sprecher Entsorgungsbetriebe Lübeck
- Frank Zahn hat einen Vortrag zu folgenden Themen gehalten:
- Kommunalen Ordnungsdienst
- Fahrradverkehr
- Müll / Sperrmüll
- Angsträume
- Feuerwehr
- Der Kommunale Ordnungsdienst hat inzwischen 63 Mitarbeiter/innen, die zunehmend Allrounder sind, d.h. immer mehr Aufgaben übernehmen. Dazu unter anderem: Kontrolle von Handwerksmitgliedern, Kontrolle der Hygiene von Gaststätten, Prüfung der Hundeleinenpflicht, Waffenscheine, Taxen, ruhender und fahrender Verkehr in Lübeck. Frank hat uns zwei Mail-Adressen für Bürger genannt, wenn diese geklärt haben möchten, warum z.B. Sperrmüll nicht abgeholt wird oder eine der obigen Bereiche nicht richtig funktionieren: maengelmelder@luebeck.de und ordnungsamt@luebeck.de

Nachtrag: Frank Zahn erkundigt sich bezüglich einzelner Anliegen beim Ordnungsamt und reicht folgende Antworten am 5.5.2023 nach:

Der Bereich Beckergrube ist eingeschlossen in die tägliche KOD-Bestreifung der Innenstadt auf der Achse Klingenberg-Koberg. In den vergangenen beiden Monaten wurden dort bislang annähernd 140 Verkehrsordnungswidrigkeiten zur Anzeige gebracht. Insofern findet dort eine tägliche Überwachung statt. Eine Auswertung von zwei Geschwindigkeitskontrollen in diesem Zeitraum steht noch aus. Eine weitere Kontrolle ist in Vorbereitung.

Aufgrund der Anpassung der verkehrlichen Regelung zum Durchfahrtsverbot, das nunmehr eine Befreiung für Anliegerverkehr vorsieht, hierzu zählen auch zulässige Besuche der dortigen Geschäfte und des Theaters, ist eine Kontrolle des Durchfahrtsverbotes (Verkehrszeichen 260) kaum mehr möglich. Eine umfassende Überwachung durch Polizei und/oder den KOD wäre auch aus Kapazitätsgründen nicht zu leisten. Dies war auch von Vorneherein klar. Eine wirksame Lösung könnte demgegenüber ggf. durch technische Barrieren, Poller oder dergleichen erfolgen. Der KOD wird in dem Bereich anlassbezogen aufgrund anderer Verkehrsdelikte tätig, insbesondere Parkverstöße und Geschwindigkeitsübertretungen. Verstöße gegen das im Bereich Beckergrube bestehende Überholverbot von einspurigen Fahrzeugen konnten bisher nach unserer Kenntnis nicht festgestellt werden.

2. Kommunalwahlkampf

- Am 6.05. und am 13.05. gibt es noch je einen Stand auf dem Brinkmarkt und vor JYSK in der Kronsfordter Allee 72a. Am 13.05. könnte Nina noch Unterstützung bekommen. Sie steht vor

JYSK.

- Auch zum Austeilen von Flyern werden Helfer gesucht, die sich bitte bei Lennart melden.
- Die SPD Schleswig-Holstein hat relativ kurzfristig beschlossen, Postkarten zu drucken, die sich speziell an Erstwähler richten. Die Frage war, ob unser Ortsverein die Versendung per Post an die Adressen der Erstwähler (die man gekauft hat) zu schicken. Es wurde beschlossen, dass wir das finanzieren.
- Lennart berichtete, dass er eine bezahlte Kampagne auf Facebook zum Kinderfest gestartet hat und für den Einsatz von 50,- EUR eine sehr gute Reichweite erzielen konnte.

3. Kinderfest

Das Kinderfest auf dem Bolzplatz am Brink war mit etwa 200 Besuchern ein voller Erfolg. Der OV Hüntertor hat sich ausdrücklich für unsere finanzielle Unterstützung bedankt. Mehrere unserer Mitglieder bzw. Kandidaten haben sich richtig toll engagiert.

4. Rettet den Bürgerentscheid?

- Die SPD Schleswig-Holstein macht gerade eine Kampagne diesem Thema (siehe hier).
- Dazu haben wir eine interessante kontroverse Diskussion mit folgenden Standpunkten geführt:
 - Brauchen wir wirklich Volks- bzw. Bürgerentscheide, um die Demokratie zu stärken oder bekommen dadurch nicht Minderheiten überproportionales Gewicht?
 - Haben wir in letzter Zeit gute Ergebnisse durch Bürgerentscheide gehabt. Insbesondere der Entscheid zum Thema „Rettet die Linden an der Untertrave“ wurde von der Mehrheit als unglücklich bewertet.
 - Demokratie heißt eigentlich Mehrheitsentscheid
 - Politischer Diskurs kann über viele Formen stattfinden. Bürgerentscheide sind nur eine davon.
 - Es gibt andere Themen, die die Landesregierung falsch macht, gegen die wir dringender tätig werden sollten.

Es wurde beschlossen, diese Kampagne der Landes-SPD **nicht** zu unterstützen.

5. Verschiedenes

- Gerd schlug vor, dass wir uns mal dem Thema Fernwärme beschäftigen sollten. Herr Myer von den Stadtwerken hat nämlich verkündet, dass die Stadtwerke Ende 2024 dazu eine Lösung präsentieren wollen.
- Der Termin der nächsten OV-Sitzung ist der 7.06.23

Ende der Versammlung um 21:30 Uhr.